

LA PROVINCIA

Diario de noticias. Eco imparcial de la opinión.

ALMERÍA.—Jueves 22 de Abril de 1897.—Año II.—Núm. 170

Lo que debe ser el nuevo Ayuntamiento.

II.

Esta en la conciencia de todos, lo mismo en la de los hombres que todo lo posponen a los intereses del partido en que militan, ó a los suyos propios, que en la de aquellos otros que creen más oportuno hacer administración, ante todo y sobre todo, que politiquiar en el sentido que a esta palabra se da en los tiempos presentes, que las Corporaciones municipales no son, ni mucho menos, Congresos donde van á pronunciar discursos, ni escuela de oratoria.

Para administrar honradamente los intereses del pueblo, disminuir los gastos, formar unos presupuestos beneficiosos, reducir el número de empleados, hacer que todos los servicios estén atendidos, que todos los dependientes del Municipio cumplan con su deber, no hacen falta las galas retóricas, ni las lindezas del lenguaje, ni las elucubraciones, ni el derroche de frases.

Deben también los nuevos Concejales huir de las discusiones políticas, y no llamarse nunca—en el salón de sesiones, se entiende—representantes de esta ó de la otra fracción, recordando siempre, antes al contrario, que allí no son más que mandatarios del pueblo.

En una palabra: la política no debe mezclarse para nada en los asuntos municipales, cosa que costará algún trabajo al principio, por la fuerza de la costumbre, pero á la que ya se irán habituando los ediles si tienen buena voluntad y deseos.

Deben los nuevos Concejales comprometerse perfectamente de la misión que han de desempeñar en todos sentidos; estudiar bien los asuntos de resolverlos en definitiva, el tiempo en proyectar, y dotar á aquellas mejoras y

Mr. Ravenstein lo evalúa en 8.000 millones de habitantes. ¿Cuándo llegará ese momento crítico? Según parece, el crecimiento de la especie humana es del 8 por 100 cada diez años; continuando ese mismo crecimiento, en el año 2072 se habrá llegado á los seis mil millones de habitantes. Hacia esa misma época han calculado los geólogos que se habrán agotado las minas de carbón de Inglaterra.

EN LA PLAYA.

—Te acuerdas de una tarde en que, sentados de la mar á orillas, me pediste unos versos, di, te acuerdas? Yo, sobre tus rodillas dulcemente inclinado, de las cuerdas de mi amorosa lira sacar quise un tierno madrigal. ¡Vana porfía! Yo te miraba á tí, tú me mirabas; yo estrechaba tu mano, tú la mía; y en tan dulce embeleso, como á la arena la argentada espuma, se unieron nuestros labios en un beso. ¿Qué madrigal mejor? — ¡Rompió la pluma!

Salvador Roldán.

Versos sueltos.

A un enfermo de esta villa el médico á ver llegó: —Por de pronto manzanilla, dijo, —y ya volveré yo. La mujer cargó de azúcar un barril, y dió al marido manzanilla de Sanlúcar que se había recibido. Y al enfermo desdichado, que estaba con calentura, le dió un cólico cerrado que se fué á la sepultura. El doctor, de esta manera dió el acta de defunción: —Muerto de una borrachera, y por equivocación.

Eusebio Blasco.

La avena y la calvicie.

Pero, hombre, ¿qué antiguallas! Un sabio inglés ha descubierto que comiendo avena se evita la calvicie. —¡Toma! ¡Eso ya es viejo! Entre los que comen avena no se ha visto aquí ningún calvo; pero hay que tener la precaución de mezclar la avena con paja, y comerla al natural. Nada de aderezos! Procuren ustedes que corra la noticia, á ver si sube el precio de la avena y baja el del trigo.

al Gobierno de los Estados Unidos, para que obré en la forma que lo hace, dando inequívocas pruebas de amistad á España.

Cuanto han hecho Mac-Kinley y Sherman ha sido por su propia autoridad, y sin nuestra iniciativa; y no son estas, caso de que necesitarán inteligencia entre ámbos Gobiernos, negociaciones que pueden llevarse tan en silencio que no trasciendan á determinadas personalidades y nada hay que justifique la creencia de que hay tratos ó convenios entre Cánovas y Mac-Kinley.

En el consejo de Ministros que se celebrará mañana, acaso se trate del planteamiento de las reformas en Cuba, si como se espera el Presidente del Consejo de Ministros ha recibido ya contestación á la carta que dirigió á Weyler.

E. Bermudez.

ABUSOS.

Vivimos en un continuo flujo y reflujo de optimismos y pesimismo. Sin saber de donde salen, ó por lo menos, sin que nada hagan por saberlo y evitarlo los que debieran hacerlo, es un hecho indudable que es raro el día en que no se lanzan á la publicidad noticias satisfactorias ó adversas para la patria, que después, é invariablemente, resultan falsas.

Victorias y derrotas, seguridades de paz é imposibilidad de ella, la vida de importantes personalidades, todo cuanto puede preocupar al país ó alarmar á la opinión es materia á propósito para el inevitable *infundio* diario. ¿Quién es el chistoso autor de tanta mentira y de tanto enredo? Al ser interrogados los ministros y al preguntar sobre la verdad del rumor del día, responden con las consabidas frases: Es falso; un *error* de Bolsa.

Pasemos, y ya es pasir, por el hecho de que á ciencia y paciencia de los Gobiernos y legisladores que prohíben el «monte» y el «baccarat», se levanten suntuosos edificios dedicados á que muchos respetables ciudadanos jueguen al juego de Bolsa, pero no es posible pasar, ni puede aplaudir nadie, el que el Gobierno sancione con su pasiva actitud que en la Bolsa se juegue, no solo con el dinero de los bolsistas, sino también con la tranquilidad y buen nombre de la patria.

Se dice que hubo un encuentro en Cuba ó Filipinas, donde el éxito fué adverso al ejército leal? ¡Falso! dice el Gobierno, y se queda tan tranquilo, no advirtiendo que el canard que á él le cuesta tan poco desmentir y á lo que tan escasa importancia concede, llegando en alas de la publicidad á muchos hogares, llena de intranquilidad á centenares de familias, haciéndolas temblar por la vida de sus hijos.

—Nos hemos venido Sánchez, mi mujer y yo; los otros se quieren morir de hambre y se han quedado en Brivesca á dar funciones los martes, los viernes y los domingos. Yo no he querido quedarme, porque, chico, aquello era la asquerosidad más grande del mundo. Allí, el bajo cómico tiene que hacer los galanes, y el sobrino de la tiple, un niño lo más cargante... hace nada menos que los actores de carácter. Luego, había una de los horrosos: la González, en cuanto llegó á Brivesca, hizo cocos al alcalde; el marido de la tiple... En fin, no quiero mezclarme en esas cosas; yo sólo puedo, chico, asegurarte que si me quedo dos días allí, me muero de hambre y de vergüenza!

—Y tu esposa? —Esta misma tarde sale á hacer las ferias de Pinto. Le dan, á más del viaje, treinta reales por función. Ya ves tú que treinta reales en estos tiempos...

—Y tú? —Yo no he querido marcharme con ella, porque va López, y yendo ese botarate...

—¿Has regañado con él? —Nos pegamos en Jdraque. ¿Por algún papel?

—¿Ca, no! —¿Qué papel! ¡Fué por la Carmen!

—¿Por tu mujer? —La quería, y yo...

—Claro, le pegaste. —Además, que ella tampoco quería que me marchase, porque si yo voy, ocurre de seguro una catástrofe.

Yo... ya ves, tengo familia, y si me busco una cárcel ó un patibulo por ese mequetrefe, mis dos ángeles, quiero decir, mis dos hijos, ¿qué van á comer? —Si, haces divinamente en no ir, pero escucha, voy á darte un consejo, el cual no debes nunca desaprovecharle. Es un consejo de amigo. A tu mujer, que la maten á tus niños, que...

De Cuba.—Noticias satisfactorias.

Madrid, 21-11'15 noche.

Cablegramas de carácter particular que se reciben de la Habana, afirman que cada un día que transcurre se considera allí más fácil la pronta pacificación de la isla.

Los insurrectos, desorganizados, desean en su inmensa mayoría que se haga la paz, y muchos de ellos no se presentan á indulto porque no encuentran ocasión propicia para hacerlo.

Los periódicos norte-americanos.—Impresiones.

Madrid 21-11'30 noche.

Los más importantes periódicos que se publican en los Estados Unidos se muestran ahora favorables á la causa de España, y combaten á los insurrectos cubanos, á los que presentan muy desanimados, asegurando que carecen por todos conceptos de recursos para sostenerse, y continuar por más tiempo la guerra.

Este cambio tan radical de aquellos periódicos produce muy buen efecto en la opinión pública, que abraza el convencimiento de que la insurrección toca á su término.

La guerra entre Grecia y Turquía.—Detalles.

Madrid 21-11'50 noche.

Telegramas recibidos de Atenas dicen que apesar de las derrotas sufridas por los griegos, reina en el pueblo helénico el mayor entusiasmo patriótico.

Todos los naturales de Grecia rivalizan en amor á su país y en decisión para combatir á los turcos, sus eternos é irreconciliables enemigos, y han declarado que antes sucumbirán que consentir el predominio de los otomanos sobre la tierra griega.

La enérgica y noble actitud de los helénicos, es muy elogiada y encuentra en todos los corazones nobles un sincero afecto.

AL PÚBLICO

Como no tenemos otro afán que satisfacer que agradar en todo al público, correspondiendo así a su favor creciente, y aunque para ello tengamos que hacer grandes sacrificios, con el fin de mejorar en cuanto nos sea posible nuestro diario, mañana empezaremos a poner en práctica las reformas que anunciábamos ayer, una de las cuales es la de comenzar a publicar una serie de retratos de todos los hombres que tanto en nuestro glorioso ejército, como en la política, en las artes ó las ciencias, se distinguen en España ó fuera de ella, así como los de los políticos más importantes de esta provincia.

Mañana publicaremos un retrato del valiente General Lachambre, dando principio á nuestra galería, cuyo éxito dependerá de la acogida que ese público para quien trabajamos nos dispense.

CHISPAZOS

Los hilos del telégrafo lo han anunciado y ha causado en las gentes honda extrañeza. La funesta noticia nos ha dejado sumidos en los mares de la tristeza.

Los hilos del telégrafo, siempre lacónicos, nos colocan en grave situación crítica. Al fin de nuestros males, que ya son crónicos, se retira D. Pepe.

Así lo anuncia un parte de mal agüero que publica *La Crónica* del otro día; va a quedar, por lo tanto, según infiero, huérfana la política de Almería.

derecha, parte del pie del mismo lado y el ojo izquierdo.

Fué descendido del vagón-cama por cuatro individuos de la Cruz Roja, y cruzó el anden apoyado en las muletas.

El Señor Ministro de la Guerra, que se encontraba en la estación, saludó al héroe, felicitándole cordialmente por su brillante comportamiento.

También esperaba al capitán Arrojo su padre político, el general de la Armada D. Antonio Terry, el general Contreras y muchos amigos.

En coche se dirigió á su domicilio, en donde le aguardaba su anciana madre, la cual no había tenido valor para ir á la estación á esperarle.

Un redactor de *La Correspondencia* acudió á visitar al mutilado héroe, y le pidió relato de la sublevación de que salió vivo de milagro.

El Sr. Sanchez Arrojo, con la palabra sencilla del soldado, satisfizo el deseo del periodista.

A continuación recogemos lo que este escribe en aquel colega:

»Serían las nueve de la noche del 27 de Septiembre. Estábamos el médico Sr. Trigo, el segundo teniente Sr. Alvarez, sin que el más pequeño movimiento ni las más ligera sospecha pudiera hacernos prever el drama que momentos después iba á desarrollarse.

»Como una avalancha, sin intimación ni aviso, cayeron sobre nosotros *bolo* (machete) en mano, como unos 20 cabos de vara y penados.

»Yo fui arrollado el primero, recibiendo tres cuchilladas tremendas en la cabeza y esta en la cara...

»Al decir esto, nos mostró al descubierto un horrible bolazo, que principiaba en el lado derecho de la nariz y terminaba en la sien izquierda.

»Este golpe me hizo perder el conocimiento.

»Según he sabido luego, en esta primera embestida fué gravemente herido en una mano y espalda el médico primero Sr. Trigo, y el segundo teniente Alvarez cayó con una terrible cuchillada en el hombro izquierdo; se arrastró hasta la banqueta y, perseguido por los asesinos, fué muerto de un tiro.

»Cuando abrí los ojos entre sombras, medio perdido aún el conocimiento, pero ya recobrado el ánimo, percibí á mi lado al teniente Castaños, que, machete en mano, me llamaba y alentaba con el vigor de una alma generosa y de un compañero de armas. Sus palabras me devolvieron las fuerzas perdidas, y sintiendo latir mi corazón al compás del de mi compañero, me dije: hay que morir, pero morir con honra.

»Me levanté, bajé los tres escalones que separaban el comedor de la plaza de Armas y entré en ella con Castaños al lado, pensando, al verle ensangrentado y trágico como un gladiador romano, que aún me quedaba un hombre.

»Castaños repitió mi orden de ¡a formar! y ante nuestra energía y ante nuestra actitud firme, formó la mayor parte de la Compañía.

»Noté cierta hostilidad que me hizo pensar que todos tenían los fusiles cargados y que se preparaban á disparar.

al saqueo del fuerte, robando la caja de caudales, apoderándose de todas las armas y objetos de algún valor que allí había, mientras yo me consumía de coraje en mi imposibilidad material de castigarlos y sin quedarme más desahogo que gritarles: «¡Canallas! ¡Cobarde!»

»Entonces se acercó un cabo de vara, llamado Salces y me dió una patada en la pierna herida y otra en la mano destrozada, diciendo con mucha sorna á cada golpe: «Ten paciencia, capitán».

»Otros se acercaron y aprovechándose de mi forzosa inmovilidad, me dieron otro machetazo en la cabeza y hasta seis bayonetazos en el costado y muslo izquierdos.

»Sin duda me dieron ya por muerto y, terminado el saqueo, se marcharon.

»A las tres de la mañana llegó el primer refuerzo traído por Castaños.

»Reuni los alientos que aún me quedaban para hacer entrega verbal del fuerte.

»Me llevaron á Sagunt, donde á las diez horas de haber recibido las primeras heridas, se me pudo hacer la primera cura.»

IMPRESIONES POLÍTICAS

Así como en Aritmética no se pueden sumar cantidades heterogéneas, en política se hace imposible la armonía entre elementos que no comulgan en idénticos principios y que se hallan distanciados por la barrera de encontrados intereses.

Ayer uno, hoy otro y mañana quien sabe cuántos, van distanciándose los hombres de la ortodoxia.

Habíamos dicho que el Alcalde accidental caería de la alcaldía sin prestigio, sin gloria y en medio del aplauso de los que en otro tiempo fueron sus corifeos, y los hechos vienen á demostrar una vez más la imparcialidad con que *LA PROVINCIA* emite sus juicios.

El Sr. Lopez Sanchez pudo ser un buen alcalde habiendo obrado con independencia, inspirándose constantemente en las necesidades de la población y sin someterse á imposiciones inadmisibles en políticos con criterio propio; pero lejos de esto el alcalde se ha prestado á todas las exigencias, se ha sometido como un doctrino á todas las imposiciones, renunciando á sus propios juicios para caer en el ridículo.

Hoy, cuando se le ha utilizado como un instrumento se piensa en licenciarle y á este fin se habla con insistencia de sustituirle en breve plazo, quizás antes de ocho días.

Según nuestras noticias — que tenemos por ciertas — se planteará la cuestión provocando un incidente que ha de dar mucho ruido y que ha de mortificar en sumo grado al señor Lopez Sanchez, puesto que tiene íntima relación con el amor propio, y claro es que de cumplirse el baticinio el alcalde se verá obligado á dejar la presidencia del Ayuntamiento.

Para ocupar la vacante del Sr. Lopez se tiene de reserva un concejal muy hábil, el que se le supone sobrado carácter para imprimir nuevos derroteros á las cuestiones municipales. Ocurra lo que quiera, es lo cierto que el

Fuerza local Los Palacios, batió grupo en Granadella é hizo un muerto; la columna un herido.

Batallon San Quintin núm. 47, reconociendo el 16 monte Sábado, hizo cuatro muertos y un prisionero; la columna tuvo tres heridos.

Fuerzas Valencia en Campanario, hicieron siete muertos; nosotros tuvimos un muerto y dos heridos.

Presentados 19. — *Alumada.*

A las seis y cuarto han llegado á Madrid, de regreso de El Escorial, S. S. A. A. los príncipes de Baviera.

En dicho real Sitio han oido misa por el eterno descanso de D. Alfonso XII; visitando despues todo el Monasterio, incluso el panteon de los reyes.

Los ilustres viajeros han recibido inequívocas muestras de cariño y aprecio durante su breve estancia en el inmediato pueblo.

Habana 20. — Comandante General Apostadero á Ministro Marina.

Cañonero *Sandoval* operando en combinación con el ejército en las costas de la isla verificó desembarco en Niguero, donde batió á los insurrectos haciéndoles cinco bajas y destruyéndoles prefectura, viviendas y cosechas. — *Navarro.*

De Marina. — Al entrar anoche en el puerto de Vigo el Pailebot *Pepe* de la inscripción Ferrol, embarrancó en el bajo de Serrapio sufriendo averías.

Se trabaja para alijar del buque el cargamento que conduce.

El general Cámara, en nombre de la comisión de marina de Londres ha felicitado al general Beranger por la ampliación de las plantillas del personal de la Armada.

Esta mañana á las diez ha dado principio en el Consejo Supremo de guerra y Marina, la vista pública del proceso anarquista de los procesados por el atentado de la casa de Cambios Nuevos de Barcelona.

Presidia el general Gamir teniendo á su derecha á los generales Castro, Arderius y contralmirante Martínez Arce y á su izquierda al Sr. Piquer, togado del Ejército, al señor Herrera, togado de Marina y al general Fran.

Actuaba de fiscal el general de division D. Manuel de la Cerda y de relator el señor D. Ricardo Camino, Teniente coronel auditor de primera clase y fiscal togado Sr. Urdan Garin.

La concurrencia era escasa, y el local en que se celebra la vista muy reducido.

Empieza el relator la lectura de la causa á la que presta gran atención el alto tribunal, principalmente en cuanto se refiere á los procesados, Ascheris y Nolas.

Leído el apuntamiento, y conocidas las penas que se imponen, siendo diez los condenados á muerte, se suspende la sesion á las doce y media, para continuarla á las tres de la tarde.

A esta hora empiezan las defensas á dar lectura de sus informes, siendo la primera la del comante de artilleria D. Eduardo Navarro, que defiende á Ramon Puchot, para quien pide la pena de cadena temporal.

Sigue el capitán de ingenieros D. Joaquín Valde, que defiende

Barcelona han conferenciado esta tarde el ministro de la Gobernación.

Se reciben detalles del saugrinto ocurrido en Milarna entre griegos y cosos.

Las luchas fueron terribles, jugando el principal papel la artilleria griega que sembró el pánico en el ejército enemigo, al causar mil muertos.

Las bajas de los griegos fueron tan numerosas, contandose entre ellos más de doscientos muertos.

El ejército helénico avanza hacia Danubio con objeto de apoderarse de dicho punto.

Los turcos, en numero considerable, atacado con denuedo las posiciones de las gas de Gritzavali, logrando apoderarse de ellas y abrirse paso á Sarissa, hacia el mar.

El Gobierno griego ha ordenado á la armacia marche para la frontera, con el fin de hallarse amenazadas importantes zonas del Epiro, Jaima y otras.

Los ataques se suceden con frecuencia.

Esta tarde, á primera hora ha conferenciado detenidamente con el Presidente del Consejo el Ministro de la guerra para cuenta de las últimas noticias de Cuba.

También ha conferenciado con el Sr. Novas el Presidente del Congreso y despues se ha dicho que está fijada la fecha de reapertura de Cortes para el día de Mayo ó el 27 del mismo.

Yá está acordada y firmada la sentencia recaída en el recurso impuesto por el Sr. Marques de Cabriñana, admitiéndose el recurso y casando la sentencia de la Audiencia de Madrid.

En su consecuencia el Sr. D. Julio Urdan será absuelto libremente.

Se ha dicho esta tarde en las Salas de un magistrado del Tribunal Supremo el presidente de la Audiencia de Madrid daba su voto en la sentencia del recurso casacion del Marqués de Cabriñana, que se halla conforme con sus compañeros.

(De la Agencia Europa)

Para hacer crecer las plantas

Un sabio francés, Ragoneau, descubrió el modo de hacer que una planta crezca en treinta minutos tanto como de crecer en circunstancias normales un igual número de días.

Hasta ahora la Naturaleza había mantenido ese secreto únicamente á los Yognis Indias, y el método observado por los diestros prestidigitadores, al ejecutar suerte, ha sido descrito ya varias veces.

Siembran una simiente en la tierra cubren con un lienzo.

A poco la planta naciente empuja el lienzo hacia arriba y á una altura de varios pies.

Muchas teorías se explican el *modus op*

dificulta mucho la persecución de criminales.
 Va renaciendo la alegría en muchos hogares, ante la grata esperanza de que comience el regreso de los soldados que allí han defendido la integridad de la patria.
 Quiera Dios, que no surjan incidentes imprevistos, que retarden la ansiada pacificación.
 Siguen muy mal nuestros campos con motivo de la pertinaz sequía que los affige, planteándose con todos sus horrores, el pavoroso problema de la miseria.
 Dos años sin cosecha!
 El pobre labrador tiene que llegar hasta el heroísmo para no perecer.

DESDE RIOJA

LA MISERIA

Hoy recibimos carta de nuestro corresponsal en el pintoresco pueblo de Rioja, dándonos cuenta del estado de miseria en que se encuentran los braceros de aquella villa, faltos en absoluto de trabajo y de medios de vida, como ocurre á todos los individuos de clase tan desheredada en toda esta provincia, que arrastra una existencia anémica, pobre, rayana en la indigencia.

Qué situación más triste la de Rioja, y con que negros colores la pinta nuestro corresponsal en la carta de referencia.

Rioja vive de los productos agrícolas casi por completo: la pertinaz sequía es causa de que los campos no respondan á los esfuerzos del pobre labrador, que, agobiado por el peso de los tributos, cada vez mayores, vive en la estrechez, primero, en la miseria, después, y esa miseria se extiende á todas las clases sociales, amenazando con un verdadero conflicto.

Y el Alcalde, apesar de sus buenos deseos, no puede hacer nada para contrarrestar los efectos del malestar que se nota: no cuenta con recursos, dentro del presupuesto, para hacer frente á la necesidad que domina; no puede mitigar los sufrimientos de sus administrados; no puede hacer otra cosa que lamentarse con ellos del abandono en que se les tiene, de la indiferencia con que se escuchan sus demandas de auxilio, sus voces de socorro, sus impetraciones de amparo.

Forzoso es que el Gobierno fije de una vez su atención en la provincia de Almería, donde pueblos, antes ricos y prósperos, pasan hoy por una vida de miseria, cuya triste situación es vivísimo ejemplo Rioja, hasta donde también han llegado los efectos de esta espantosa crisis por que atravesamos.

También en Rioja pueden promoverse obras públicas que proporcionen trabajo á aquellos braceros, y con el trabajo pan para sus familias.

Mándese reparar inmediatamente el muro de construcción de la carretera de Puerto Lumbreras á esta capital, en la parte que al término jurisdiccional de Rioja corresponde; resérvase el expediente para construir la proyectada defensa de aquella iglesia parroquial, como ya hemos indicado en otra ocasión reciente, y en esas obras, de poca importancia para el Estado, encontrarán los riojanos un recurso que mitigue el sufrimiento, el aflictivo estado en que se encuentran.

Quando no deshonre la petición de justicia, nosotros no la pedimos para nosotros de esta región.

¡Dios! ¡Dios! ¡Dios!
 ¡Dios! ¡Dios! ¡Dios!
 ¡Dios! ¡Dios! ¡Dios!

La escuela de las Huertas

No queremos que nadie nos gane ni en la enseñanza ni en nuestro deseo de que existan edificios con las necesarias condiciones pedagógicas, para instalar las escuelas; pero teniendo en cuenta las dificultades que esto ofrece en Almería, por la penuria que el Ayuntamiento vive, y que no se puede construir en propiedad, forzoso es aceptar para aquel objeto los locales alquilados, que á su situación topográfica reúnan las circunstancias de capacidad, ventilación é higiene, en todas sus acepciones.

Sugiérenos estas reflexiones un suelto, refiriéndose á la escuela pública de niñas de las Huertas, publica *La Restauración*: su número correspondiente al día 20 del actual, y en el que campean errores de bulto que, por amor á la justicia y á la verdad de los hechos, creemos oportuno rectificar.

La calle de la Judía, donde se halla instalada la referida escuela, ocupa precisamente el centro del distrito escolar, que, empezando en la Puerta de Belén termina en la Rambla de Alfareros.

Aparte de esto que conviene tener en cuenta, para abono de nuestras afirmaciones, la calle de referencia está situada en una posición paralela á la de Granada, y el punto que el local-escuela ocupa es el más elevado del distrito. El edificio está perfectamente ventilado y tiene para la indispensable renovación del aire, una serie de ventanas al Mediodía y á Levante, que le hacen, á juicio del recto y celoso Inspector de primera ense-

nanza de esta provincia, uno de los mejores, sino el mejor, que Almería tiene para el fin á que se destina.

Si *La Restauración* se hubiese tomado la molestia, para comprobar la veracidad de la denuncia que le hacen, de visitar el local de que se trata, habriase persuadido, seguramente, de la certeza de cuanto decimos, y de que en este asunto solo se trata de un vehemente deseo de vivir, no en el centro del distrito escolar, sino en el centro de la población, en la entrada á la Rambla de Alfareros, por ejemplo, ó en la Puerta de Purchena, á donde se verían precisadas á acudir para recibir los beneficios de la instrucción las niñas que vivieran en la Puerta de Belén.

Desde que la escuela se halla instalada en la calle de la Judía, centro, lo repetimos, del distrito, la asistencia de alumnas ha aumentado en más de un veinte por ciento, dato que fácilmente puede comprobar *La Restauración*, y cuyo aumento no habria, de continuar la escuela en un extremo del distrito.

Pero aquí, ya lo hemos dicho, solo se trata de huir con horror de los barrios extremos, como si los que en ellos vivieran no tuviesen derecho á recibir los beneficios de la primera enseñanza; y se trata además por el inspirador del suelto de referencia, de que la escuela vuelva á la Puerta de Purchena, seguir percibiendo los alquileres del Ayuntamiento y tener á las niñas pobres del distrito alejadas de la clase, mientras la Profesora se ocupa en dar lecciones á niñas pudientes.

Por último, afirma el inspirador del suelto, que chiquillos mal educados arrojan piedras al edificio y profieren palabras obscenas.

¡Qué culpa de esto tiene el local, ni que influyen tales hechos en sus condiciones higiénicas, en su capacidad, ni en su situación?

Visite, visite el aludido periódico el local de que venimos ocupándonos, y se convencerá de lo que han engañado, haciéndolo víctima de malas pasiones y de conveniencias puramente personales.

Y si se quiere que algo más digamos, relacionado con este asunto, lo diremos si á ello se nos obliga.

ECOS Y NOTICIAS

Importante cura.

ESTREÑIMIENTO.—Sufriendo sin alivio diariamente de fuertes dolores de cabeza y obstinado estreñimiento, habiendo recurrido á muchos médicos y medicamentos, certifico que solamente me curé tomando las píldoras antidiarréicas del Dr. HEINZELMANN.

Gracias á estas preciosas píldoras, recobré la salud.—*Alfredo G. Fernandez.*—(Firma legalizada.)

Precio del frasco: 3'90 ptas.
 Agente en Almería, Juan Vivas Perez.

Importante cura.

ATENCIÓN.—Certifico: que despues de padecer tres años del estómago y de los intestinos, me curé en corto tiempo tomando las píldoras antidiarréicas del Dr. HEINZELMANN. Declaro más, que varias personas de mi familia tomaron de estas píldoras siempre con buenos resultados.

Por la verdad.
Ramón Sales.
 Firma legalizada.
 Precio del frasco: 3'90 ptas.
 Agente en Almería, Juan Vivas Perez.

Que se evite.

En la calle del Lucero, próxima á la del Arsenal, existe una casa en ruinas, en la que se ha desplomado parte de la fachada. Como esto es un peligro para los transeúntes y precisamente aquel lugar es un vertedero de inmundicias y un foco de infección, lo advertimos al Sr. Alcalde en nombre de los vecinos de aquellas cercanías que con justicia piden que se remedie esto.

Pero ya verán ustedes el caso que se hace de las quejas de estos vecinos. ¿Para qué sirve el inspector de policía urbana.

Felicidades.

Mañana contraerán en Alhama los sagrados lazos matrimoniales la señorita María Mercader Lopez y nuestro particular amigo D. Manuel Perez Rodriguez.

Deseamos á los novios eterna felicidad.

Que se quite.

Rogamos al Sr. Alcalde ordene la desaparición del cerco de piedra que existe frente al *Café Universal*, que sirvió de base á la columna mingitoria que hubo en otro tiempo en aquel sitio.

Dicho cerco es un obstáculo para el paso de carruages y un peligro para los transeúntes.

Procedimientos.

Con el obteto sin duda de que los electores puedan ejercitar libremente el derecho electoral, el Sr. Alcalde ha decretado la cesantía de muchos alcaldes de barrio, sustituyéndoles con amigos y paniaguados de los gonzalistas aspirantes á las concejalías.
 ¡Oh! la virtualidad del sufragio.

El periodo electoral.

El *Boletín oficial* publica una circular del Gobierno civil, convocando á elecciones municipales para el día 9 del próximo mes de Mayo, empezando por lo tanto hoy el periodo electoral.

El día 13 se hará el escrutinio general con arreglo á las disposiciones vigentes, realizado el cual, se procederá á la proclamación de los candidatos elegidos.

Cumplimiento pascual.

El capellan del Hospital provincial, nuestro respetable amigo D. Antonio Badal, nos anuncia en un atento B. L. M. que á las 6 y media de la mañana del próximo Domingo, tendrá lugar el acto solemne del cumplimiento pascual de los enfermos que existen en el expresado Establecimiento benéfico.

Alumbrado.

El contratista del alumbrado público nos manifiesta que cuando se hizo cargo del servicio, no existían los ciento y pico de faroles á que se refería el señor Muley, y que en el expresado número la mayoría corresponden al Cabo de Gata, y que por su parte se halla dispuesto á dar luz siempre que el Ayuntamiento reponga los faroles inútiles.

Desconocemos las bases del arrendamiento, y por lo mismo no entramos en el fondo de la cuestión, pero sería conveniente que el Sr. Alcalde pida el contrato y obre como haya lugar en derecho, pues no es equitativo se prive al vecindario de servicio tan importante.

Accidente.

En la Puerta de Purchena se ha hundido un carro cargado de mineral, efecto de excesivo peso que llevaba.

Cesante.

Ha sido declarado cesante del cargo de Inspector de carnes el sub delegado de Veterinaria de este distrito, nuestro particular amigo D. José Antonio Lozano. Lo sentimos.

Observaciones metereológicas.

| | |
|------------------|------------|
| Barómetro. | 754.8 |
| Termómetro seco. | 21'0 |
| Idem húmedo. | 18'0 |
| Viento. | SO. flojo. |
| Mar. | Rizada |
| Cielo. | Cubierto. |

BOLETIN RELIGIOSO.

Santos para mañana.

VIERNES.—Santos Félix y Jorge insigne militar, mrs. Alejandro ob. y Santa Victoria virgen.

CULTOS.

CATEDRAL.—A las 9 Misa de Prima, Tercia Misa mayor. Por la tarde á las 3 y media las demás horas canónicas.
 En todas las parroquias y conventos á la oración Santo Rosario, Salve y Letania.
 Misas de comunión en todas las Comunidades á la hora de costumbre.

Movimiento de buques.

Buques entrados.

Vapor «Andalucía», con carga general de Málaga.
 Idem «Aznafarache», con mercancías de Cartagena.
 Idem «Cabo Quejo», con id. de id.

Despachados.

Vapor «Andalucía», con carga general para Cartagena.
 Idem «Aznafarache», con idem para Málaga.
 Idem «Cabo Quejo», con id. para Málaga.

Instituto de Vacunación

4. TIENDAS, 4.
 Farmacia de los Sres. hijos de A. Vivas
 Vacunación directa de ternera.
 Dr. Remero Garmendia.

Movimiento de población.

Nacidos.

Carlota Ibañez Galvez, Dolores Andujar Guzman, Maria Garcia Ortiz, Rosa Mereas Ferre y Teodora Gomez Ramón.

Defunciones.

Isabel Lopez Berruezo.

GRAN HOTEL DE LONDRES

Director y propietario:
DON ANTONIO SERRANO
 6, Glorieta de San Pedro, 6
 Teléfono 101

El gran crédito que goza este establecimiento, le hace ser hoy el primero de Almería.

Cocinas francesa y española

ROSARIO HURTADO,

la *Granadina*, ofrece su domicilio al público, calle de Regocijo, número 5, en ropa blanca de caballero, de toda clase, ajuares de señora, atilido de niños, á precios sumamente económicos.
 Pasa á domicilio á trabajar.

PIANOS, ARPAS, ARMONIUMS.

M. Navas.

RAMBLA CATALUÑA, 77. FUENCARRAL, 33.
 Barcelona. Madrid.

Unico representante en España de los maravillosos

STEINWAY-ROVISH-ERARD.

Proveedores de la Real casa, aristocráticos salones, artistas eminentes y grandes concertistas.
 Pianos superiores, mejores y más baratos que en los demás establecimientos.
 Unico representante corresponsal en Almería y su provincia, D. Luis Sanchez Lopez, fundador y director del Sexteto SANCHEZ.—Almería.—Marco, 12.

TRINIDAD MORENO CRUZ,

Profesor de música.—Lecciones de piano y guitarra á domicilio y en su casa.

Precios convencionales.

Enjendro, 7, principal izquierda.

ÚLTIMOS TELEGRAMAS

Socorros á Córdoba.—Para los braceros.

Madrid 22-12'10 tarde.

Señhan mandado á la provincia de Córdoba veinte mil pesetas para socorro de aquellos braceros sin trabajo.

Del reparto de esta suma á los pueblos se encargará el Gobernador civil de dicha provincia.

En Pontevedra.—Obreros en huelga.

Madrid, 22-12'50 tarde.

Los obreros del ferro-carril de Pontevedra se han declarado en huelga.

Hasta ahora no se han recibido detalles de este hecho, y únicamente se sabe que las autoridades han adoptado todo género de precauciones para evitar desmanes.

En Zaragoza.—Preparativos de fiesta.

Madrid 22-1'10 tarde.

En Zaragoza se hacen grandes preparativos para celebrar la llegada allí del ilustre General Polavieja, hecho que ocurrirá al día siguiente de arribar á Barcelona el barco que conduce al ex-General en Jefe del ejército de Filipinas.

Noticias de Grecia.—La guerra con Turquía.

Madrid 22-1'45 tarde.

Los buques de la escuadra griega han volado un depósito de municiones de los turcos, muchos de los cuales han perecido.

El hecho ha producido mucha impresión entre los otomanos.

El vapor Bermuda.—Noticias.

Madrid, 22-2'45 t.

Noticias de última hora dicen que el vapor filibustero *Bermuda* se halla anclado, llevando un cargamento de guerra.

(El telegrama no expresa el punto donde se encuentra el *Bermuda*, ni menciona más detalles que los expresados.)

Empréstito fracasado.

Madrid 22-2'40 tarde.

Supónese, ignorándose el fundamento de la noticia, que ha fracasado el proyectado empréstito para Filipinas, que se trataba con el Banco hispano-colonial.

Los anarquistas de Barcelona.

Madrid 22-2'50 tarde.

Como segura se dá la noticia de que solo ocho anarquistas de los actualmente presos en el castillo de Montjuich, de Barcelona, sufrirán la última pena.

Solo á título de información acojo esta noticia que no ha podido tener todavía confirmación oficial.

Esperanzas de los fusionistas.

—Declaraciones del Sr. Sagasta.

Madrid 22-3'15 tarde.

Los fusionistas no ocultan su contento por la marcha de la política, y manifiestan grandes esperanzas de ser poder en un plazo muy breve.

Se comentan mucho las últimas declaraciones del Sr. Sagasta.

El jefe de los liberales niega, y así lo ha expresado, que se encuentre pacificada la isla de Cuba, y ha agregado que está decidido á ocuparse detenidamente en el Congreso de la conducta del Gobierno, discutiendo con severidad merecida todos los actos que ha realizado el mismo.

Consejo de Ministros.—Sin importancia.

Madrid 22-3'35 tarde.

Se ha celebrado Consejo de Ministros bajo la presidencia de S. M. la Reina.

El Consejo ha carecido de importancia, y en él no se ha tomado ningún acuerdo.

El Sr. Cánovas del Castillo pronunció el acostumbrado discurso, ocupándose con extensión del actual estado de la campaña en Cuba y en Filipinas.

La apertura de las Cortes.—El Decreto.

Madrid 22-3'50 tarde.

Mañana firmará S. M. el decreto de apertura de Cortes, fijándose el día veinte de Mayo próximo para dicho acto, que se espera con impaciencia, por la gravedad de las circunstancias actuales.

